

Jacques-Ferdinand ELLÈS

02/04/1809 - 08/12/1877, Mulhouse

Bienfaiteur

Repères familiaux

Fils de Charles Ellès (huissier du Trésor) et d'Anna Ehksam



Éléments biographiques

La famille mulhousienne du jeune Jacques est caractéristique de la petite bourgeoisie réformée de la ville. Elle est liée aux Mansbendel, propriétaires de la quincaillerie « A l'homme de fer » rue des Boulangers.

Les parents de Jacques Ellès lui léguent une importante fortune, qui s'accroît encore à la mort de son frère. Ni lui, ni ses deux frères et sa sœur, n'ont eu d'enfants.

Jacques, qui est mentionné dans un acte notarial de 1837 comme « commis négociant », apparaîtra par la suite comme « propriétaire » ou « rentier ».

Il décide de désigner la Ville de Mulhouse comme légataire universel par testament, avec obligation de payer 96 200 F à différentes institutions publiques charitables (hôpital, bureau de bienfaisance, Institut des aveugles d'Illzach).

Le conseil municipal décide d'accorder une concession perpétuelle dont l'entretien est à la charge de la ville. A l'initiative du maire de l'époque, Karl Hack, une partie du legs Ellès sera consacrée en 1898 à la construction de la tour du Belvédère, sur le modèle de celui du sommet du Blauen en Forêt Noire.